

Réception honorifique : Anciens 1953-1972
Discours aux Anciens 1953-1972, le samedi 28 septembre 2024
par Bernard Drugmand, rhéto 1973 et coprésident du comité des Anciens.

Bienvenue à vous, chers professeurs
Bienvenue à vous, mesdames
Bienvenue à vous, chers Anciens !

C'est vraiment un grand honneur de vous recevoir aujourd'hui . Un grand honneur pour le collège, et aussi pour nous, Étienne et moi, qui avons repris les rênes du Comité des Anciens, il y a trois ans seulement ... et ça correspondait avec la fin de la première période COVID.

Nous n'avons donc pas beaucoup de recul ...
Mais il n'empêche que notre démarrage "sur les chapeaux de roues" de l'année dernière en a marqué plus d'un : certains d'entre vous peuvent témoigner du succès inattendu et extraordinaire de notre SOUPER DES ANCIENS 2023. Nous étions quasi 200 dans le Réfectoire !

En effet, un certain nombre d'entre vous avait déjà répondu "présent" à nos appels dans le RELAIS et sur FACEBOOK.
Ils ont été séduits par notre volonté manifeste de fédérer TOUS LES ANCIENS DE TOUTES LES GÉNÉRATIONS, professeurs compris ...
Emballés par cette initiative, ils nous ont aiguillonnés pour que nous battions le rappel parmi tous nos prédécesseurs, à nous, Etienne et moi-même qui sommes de la promotion 1973.

2023 avait été une grande première dans la création d'un rituel d'honneur pour les JUBILAIRES, c'est à dire tous ceux qui fêtaient leur cinquantième anniversaire de sortie ...

Suite à cela, une question nous est revenue plus d'une fois : tous les "frères d'armes" qui nous ont précédés n'ont-ils pas aussi droit à une reconnaissance officielle du Collège ???

La remarque était bien sûr légitime !

L'idée a pris le temps de germer ...

Ainsi, 2024 est devenue l'année de tous les records.

Sur base des listings officiels tenus par notre ami secrétaire Yves JEANFILS, nous avons voulu ratisser large et intéresser, en une fois, l'ensemble des sortants qui nous précédaient, c'est à dire depuis la naissance du Collège en 1955 jusqu'en 1972.

Savez-vous que nous sommes encore suivis par au moins 1 Ancien de l'alumnat Saint-Michel qui a duré de 1953 à 1955 entre nos murs ? Il est présent en pensée avec nous, ce soir.

Le résultat est manifeste : vous êtes une soixantaine à représenter 17 ans de vie et d'histoire du Collège !

Et quelle histoire ...

Chacun de vous, à sa manière, constitue une petite pièce d'un immense puzzle. C'est grâce à vous que nous connaissons le collège d'aujourd'hui, parce que c'est vous, qui lui avez permis de grandir dans l'âme de son personnel enseignant et dans l'âme de ses murs et de son parc !

Vous m'avez entretenu de votre enthousiasme, de vos anecdotes succulentes, de vos souvenirs encore tellement vivants.

Vous êtes ici pour les partager entre vous ...

Bien sûr, depuis un minimum de 52 ans d'éloignement, et même jusqu'à plus de 63 ans dans le rétroviseur, beaucoup de vos condisciples n'ont pas eu la chance d'arriver à aujourd'hui.

Au fil de mon enquête, j'ai reçu des nouvelles par des épouses devenues veuves ...

D'une très grande gentillesse, elles m'ont transmis véritablement toute la pensée nostalgique de leur défunt mari par les mots et les expressions dont elles se souvenaient de lui quand il parlait de son passage au Collège ..

Je leur ai promis qu'on ne les oublierait pas !

Une grande émotion nous étreint aussi aujourd'hui, depuis la disparition de André FUSTIN (promotion 62), il y a une semaine seulement ... Il devait être des nôtres ici, avec son épouse !

D'autres, absents aujourd'hui, le sont à cause de la maladie ou du handicap ...

Plusieurs ont notamment dû décliner très récemment l'invitation par suite de la reprise du COVID !

Mon co-président en est, d'ailleurs, aussi victime actuellement ...

Mais réjouissons-nous de la fête des retrouvailles que nous pouvons vivre aujourd'hui !

C'est vraiment un grand jour ...

Un grand jour comme une porte qui s'ouvre sur un nouvel avenir !

Nous espérons bien que nous VOUS gagnerons pour les futurs SOUPERS DES ANCIENS.

Car c'est chaque année que notre équipe du Comité travaillera pour vous comme pour toute notre communauté.

RESTEZ-NOUS FIDÈLES !

En attendant, gardons toujours le contact, soit à travers la revue du RELAIS, soit par notre groupe privé "Anciens du collège St-Michel de Gosselies" sur FACEBOOK.

Alors, voici venu le moment le plus solennel de cette journée exceptionnelle : si vous êtes ici, c'est parce que vous avez eu envie de vous retrouver ensemble entre les murs de ce Collège qui a concentré une tranche de vie importante de votre jeunesse.

Les décennies ont passé depuis ce temps-là, mais ne sont pas venues à bout de vos souvenirs les plus marquants, ou même parfois les plus extravagants ou les plus cocasses. De tout temps, ont existé les canulars et espiègleries estudiantins 😄 ...

Voyez d'ailleurs dans nos archives, quelques photos déjà prises à l'époque, de l'un ou l'autre professeur à son insu. Une époque où les smartphones n'existaient pourtant pas encore !!!

Vous avez connu beaucoup de professeurs.

De votre temps, les Pères Assomptionnistes étaient bien sûr majoritaires.

Mais la croissance rapide du nombre d'élèves les a fait s'ouvrir assez vite à des recrues laïques.

Aujourd'hui, nous avons l'honneur d'accueillir deux personnalités qui font figure de référence, d'abord de par leur ancienneté, leur fidélité ininterrompue et active envers le Collège, et ensuite parce que dignes représentants et aussi héritiers d'une certaine autorité du Collège au fil de son histoire.

J'invite Messieurs Jacques ROUSSAUX et Willy GRAUX à me rejoindre ici sur l'estrade.

Nous pouvons les applaudir ...

Je vous présente Monsieur ROUSSAUX.

- Début Septembre 1959, tout fraîchement diplômé de l'École Normale de Malonne, il est engagé par le Père LAFONTAINE en même temps que cinq autres laïcs pour venir compléter l'équipe des 14 professeurs religieux.

Les cinq autres nouveaux collègues sont : Messieurs Jean BASTIN, André DE SOETE, Jean-Pol SERSTÉ, André VRANCKEN et Michel DELIRE.

Les débuts sont laborieux pour "le petit nouveau" : la charge de travail est écrasante car les classes du cycle inférieur sont vraiment très nombreuses : jusqu'à 42 et même 45 élèves dans une classe !! C'était une autre époque ... D'emblée, lui sont confiés les cours de Français et d'histoire, mais aussi de géographie et de dessin !

Heureusement, l'accueil de la Communauté est chaleureux et l'accompagnement des Pères est judicieux ...

- À son retour du Service Militaire en Septembre 1961, il reprend au Collège sa carrière vouée à l'enseignement devenu rapidement exclusif de la langue française.

- Au fil du temps, il participera en plus au conseil de direction, au conseil de discipline, ainsi qu'à d'autres fonctions plus pédagogiques liées à l'arrivée du Rénové.

- Sa carrière en classe s'arrête en Décembre 1999.

Administrativement, il est officiellement écarté la veille de la fête du Travail 2000 ... et c'est pour lui une déchirure !

- Trois ans plus tard, en début d'année scolaire 2003-2004, il intègre le P.O. Il en fait toujours partie aujourd'hui, en reconnaissance pour tous les acteurs rencontrés au Collège durant 40 ans.

Et voici à présent Monsieur GRAUX.

- C'est en Septembre 1961, c'est à dire juste deux ans après Monsieur ROUSSAUX, qu'il est engagé par le Père LAFONTAINE comme professeur de langues modernes dans le cycle inférieur.

Il trouve dans le Père TALLIER, alors professeur de néerlandais dans le cycle supérieur, un accompagnement protecteur.

En même temps que lui, deux autres "petits nouveaux" sont intégrés dans la Communauté des professeurs religieux : Messieurs Guy DAMMANS et Guy PAULUS.

- Alors domicilié à plus de 50 kms, il reçoit du Père Économe, le privilège de pouvoir loger sur place. C'est ainsi que, pendant deux ans, jusqu'à son service militaire, il peut partager de près la vie de la communauté assomptionniste.

- En 1965, il remplace au cycle supérieur le Père TALLIER devenu Supérieur de la Communauté et assistant du Père Provincial.

- Après 21 années comme enseignant, en Septembre 1982, on l'appelle pour exercer la fonction de directeur-adjoint, en étroite collaboration avec le directeur, le Père MALET.

- C'est ainsi que, pendant 19 ans encore, il assistera les directeurs successifs : les Père CHARON et Père PIRLOT, puis Messieurs Jacques SOUDRON et Michel MALHERBE.

- Sa carrière prend fin le 15 Septembre 2001 en clôturant une vie professionnelle dorée.

- En mars 2002, c'est la retraite officielle et l'engagement dans plusieurs activités de bénévolat.

Ils nous ont vraiment gâtés en acceptant de devenir les parrains du rite d'adoubement que nous avons voulu vous offrir.

L'un après l'autre, dans l'ordre décroissant des années de sortie (1972 jusque 1958), nous vous inviterons jusqu'ici sur l'estrade.

Alternativement, Messieurs ROUSSAUX et GRAUX vous passeront le RUBAN autour du cou.

Vous voudrez bien rester avec nous jusqu'à la fin pour une photo de groupe qui restera dans les annales !

Vous verrez, vous ne serez plus les mêmes après ... 😂😂😂

ADOUBEMENTS

Avant de terminer, je veux accorder à Messieurs ROUSSAUX et GRAUX un hommage soutenu devant vous tous, en égard à leur extrême gentillesse, au réconfort et à l'accompagnement qu'ils m'ont réservés pour en arriver à la fête d'aujourd'hui.

(Applaudissements)

ADOUBEMENTS (par moi-même)

À présent, l'heure est venue pour le VERRE DE L'AMITIÉ !

Nous allons le partager ici dans cette salle avant de nous rendre ensuite dans le Réfectoire pour le SOUPER.

Là-bas, nous attend toute la communauté des Anciens de tous les âges ...

Je vous remercie de votre attention.

Bernard DRUGMAND